



# 『創造・敬愛・不撓』

HP : <https://swa.toyama-city.ed.jp/toyama117>  
E-MAIL : [kounanchu@city.toyama.lg.jp](mailto:kounanchu@city.toyama.lg.jp)



第3号

新年あけましておめでとうございます。令和7年、2025年が始まりました。21世紀になってもう25年目。昭和生まれの者にとって「21世紀」は「未来」を象徴する言葉であったのが、「現在」を表すようになってもう四分の一、四半世紀が過ぎようとしていると思うと感慨深いものがあります。

昨年の新語・流行語大賞は、「ふてほど」という言葉でした。テレビドラマ「不適切にもほどがある」のタイトルからできた言葉だそうです。昨年末、再放送されていたので、断片的にでしたが見ることができました。中学校の体育教師が、タイムマシン（バス型）に乗り、1986（昭和61）年と2024（令和6年）年を行き来する中で、さまざまなギャップに戸惑いながら問題を解決していくという話でした。1980年代に中学・高校・大学生生活を送っていた私にとって、共感でき、楽しむことのできるドラマでした。そして、昔は当たり前のこととして気にもかけなかったことが、今の目で見ると「不適切」と言われることがあるように、時代の移り変わりの中で価値観が大きく変化していることにあらためて気付かされました。

学校教育関係でも、週5日制完全実施、教育基本法全面改正、学校評価の実施、教員免許更新制の導入と廃止など、この25年の間に、いろいろな変化がありました。近年では、個別最適な学び、ICT機器の活用、働き方改革、部活動の地域展開、教員のなり手不足等に焦点が当てられています。

ここで思い浮かべるのは、やはり「不易流行」という言葉です。「不易」は「時代を越えて変わらない価値のあるもの」、「流行」は「時代の変化とともに変えていく必要のあるもの」で、どちらも大切なものです。

21世紀を生き、もしかしたら22世紀の世界を見ることができるとも知れない子供たちにとって、どのような力が必要なのか、そのためにどのような教育が必要なのか。新しい変化を取り入れつつ、本質的なことを見失わないように考え続けていきたいと思えます。

校長 作道 正也

## 3学期の行事予定

1月 15日(水)	2年薬物乱用防止教室 3年進路相談会(～17日)	2月 19日(水)	3年学年末考査(～20日)
24日(金)	第5回学校運営協議会	23日(日)	● 天皇誕生日
27日(月)	教育相談(～2/7)	24日(月)	振替休日
30日(金)	3年確認テスト(～31日)	25日(火)	1、2年学年末考査(～27日)
2月 6日(木)	私立高校一般入試 1、2年確認テスト	28日(金)	3年確認テスト
7日(金)	新入生説明会	3月 6日(木)	県立高校一般入試(～7日)
11日(火)	● 建国記念の日	10日(月)	部活動送別会
13日(木)	3年進路相談会(～14日)	12日(水)	同窓会入会式
18日(火)	部活動休止(～27日)	13日(木)	第42回卒業証書授与式
		20日(木)	● 春分の日
		24日(月)	修了式

## 体育大会 (9/26)



今年も3年生を中心に興南中生が一致団結し、大いに盛り上がりました。



## 興南のつどい (11/9)



芸術の秋！ 各クラスの美しいハーモニーが体育館に響き渡りました。



## 富山市中学校新人大会 (10/11~13)



3年生が引退し、2年生中心の新チームで大会に挑みました。

